

4. A propos de *Bubas bubalus* et de *Sisyphus Schaefferi* (Coleoptera, Scarabaeidae)

Dans le fascicule VII de son catalogue, KOCHER donne les localisations suivantes de *Bubas Bubalus* (en réalité *Bubas bubalus* ssp. *bubaloides* Janssens, cf. Bull. Mus. R. Hist. Nat. Belg. 1938, 14, 7.): Maroc sud-occidental entre Marrakech et l'Anti-Atlas, Moulay-Rachid près de Melilla, Ouezzane.

En outre, il précise dans une note de la page 11 du même fascicule "qu'il ne connaît pas de *bubalus* de localités plus septentrionales que Rabat."

Or j'ai trouvé sept spécimens mâles entre 1975 et 1977, sur la colline qui borde à l'Ouest le lac de Mehdiya, près de Kénitra. Il faut y ajouter un autre, capturé près de la plage de Mehdiya, et enfin un exemplaire récolté en forêt des Zaërs.

Les caractères de détermination (saillie pronotale et éperon terminal des tibias antérieurs) ne laissent aucun doute sur la spécificité de ces captures.

Dans le même fascicule, *Sisyphus Schaefferi* est localisé comme suit : "Maroc septentrional et central, entre Tanger, Melilla et les Atlas; surtout en montagne atteignant 2500 m."

D'autre part, l'examen des localisations des quelque quarante exemplaires conservés à l'Institut Scientifique de Rabat montre que ces insectes ont été, sans exception, recueillis dans les Atlas, et à des altitudes toutes supérieures à 500 m.

C'est pourquoi il me semble intéressant de signaler la capture que j'ai effectuée le 16 octobre 1976 d'un exemplaire unique en forêt des Zaërs, au sud de Rabat, à moins de 100 m d'altitude.

Bernard CHARRIER
18 quai Charpenay
38700 LA TRONCHE, FRANCE